

# Canals. Une journée dédiée à Marie-Rose Gineste



Les actrices avec Robert Badinier et les membres de la famille de Marie-Rose Gineste. Photo DDM, M.V.

Des membres de Loisirs et Culture ont participé à deux manifestations montalbanaises qui rendaient hommage à Marie-Rose Gineste, née à Canals, résistante et «Justes parmi les Nations» pour avoir sauvé les Juifs.

Tout d'abord à la conférence organisée à l'ancien collège par Robert Badinier, délégué régional de Mémoire et Espoir de la Résistance, qui avait pour thème « Ces chrétiens tarn-et-garonnais, qui ont aidé et sauvé des Juifs durant les années noires 1940-1944. » Les deux interventions attestent du rapprochement entre chrétiens de confessions différentes en ces temps de persécutions. Jean-Claude Fau a rappelé le rôle majeur de Mgr Théas (lettre du 30 août 1942, ouverture de tous les établissements catholiques pour cacher les Juifs pourchassés, faux certificats de catholicité) et celui de sa secrétaire Marie-Rose Gineste à partir du secrétariat social situé alors 64, faubourg du Moustier.

Au théâtre Olympe-de-Gouges, ensuite qui présentait «Une bicyclette pour la liberté» jouée par la troupe du Local. Cette pièce met en scène le personnage de Marie-Rose Gineste joué par Marie Gulla et celui de Prune, une aide-ménagère imaginaire joué par Marlène Bouniort. Marie-Rose Gineste va essayer de lui transmettre son action dans la Résistance et au service des Juifs. Mais les centres d'intérêts de Prune, ancrés dans la vie actuelle, sont bien différents